

La libéralisation du commerce est depuis longtemps un élément clé de notre succès économique. Nous avons profité de notre appartenance au GATT, et nous avons activement participé à tous les précédents cycles de négociations sur la libéralisation du commerce multilatéral. Ces discussions trilatérales complètent nos nombreuses autres initiatives visant à assurer la compétitivité du Canada dans une économie mondiale de plus en plus ouverte et interdépendante.

Et où cela nous mène-t-il?

Dans nos discussions récentes avec le Mexique et les États-Unis, nous avons tous convenu que le Canada devrait participer aux consultations visant à établir la base de négociations subséquentes sur un arrangement de libre-échange entre le Canada, les États-Unis et le Mexique.

Dans ses lettres aux Présidents Salinas et Bush, le Premier ministre Mulroney a mentionné l'intérêt du Canada à participer, avec le Mexique et les États-Unis, aux négociations sur un accord de libre-échange nord-américain qui avantagerait les trois pays.

Au cours des prochains mois, nous allons chercher à déterminer quels seront l'ampleur, les éléments et les modalités de ces négociations. Je suis convaincu que cet exercice sera fructueux et montrera qu'il est possible de conclure un accord mutuellement avantageux. Quant aux négociations proprement dites, elles ne devraient pas commencer avant le printemps prochain.

Dans les prochains mois, nous entendons poursuivre des consultations larges et ouvertes pour nous assurer que le Canada est bien préparé pour les négociations qui devraient commencer l'an prochain, après l'achèvement des négociations au GATT.

Le fait que ce soit la troisième visite que le ministre Serra effectue au Canada cette année illustre son solide engagement personnel envers notre relation. Nous espérons qu'il appréciera le reste de sa visite au Canada et qu'il fera un bon voyage de retour.

Je voudrais encore une fois remercier le Ministre et sa délégation de nous avoir honorés de leur présence. Nous comptons bien collaborer avec eux, dans les prochains jours, pour relever les défis posés par l'édification du marché libre le plus important au monde. Je vous remercie.